

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anuncios y cuotas de protección.



AÑO IV.—Redacción y Administración: Tomprado, 11.

Viernes 9 de Agosto de 1935

FRANQUEO CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—H. N. 834

El Consejo de ministros estudió ayer la ponencia redactada para aplicar la Ley de Restricciones

TEMAS DEL DIA

Disminuye el paro

Desde Diciembre de 1933 hasta fecha reciente, han disminuido los parados en más de doscientos mil, según recientes manifestaciones del ministro de Trabajo. Esta cifra considerable, arrebatada a una de las mayores plagas que nos trajo el desbarajuste socialista del bienio negro, es una de las más elocuentes refutaciones que puede oponerse a la política marxista después del triunfo, malogrado por ellos mismos, del 14 de Abril.

Esa victoria, pregonada por el señor Salmón, viene a confirmar una fácil observación: la de que el orden y la tranquilidad son las mejores condiciones para el trabajo, y que el día en que pudiera decirse que en España habían terminado los crímenes sociales, los atracos y todo fermento de peligro revolucionario, ese día el problema del paro habría dejado de existir. Porque la falta de trabajo no obedece solamente en nuestro país a ningún fenómeno económico y potestático, sino principalmente a una razón político-social, provocada para mayor «inri» de los socialistas, por los mismos que se dicen a sí propios defensores del obrero.

Así, pues, esa notable cifra de trabajadores que dejan de ser «parados», es el mejor argumento que puede utilizarse contra aquella serie de chifnos que, al erigirse en amparadores del trabajo ajeno, no fué por amor a los demás, sino para hacer posible un ideal egoísta de vivir espléndidamente sin trabajar.

Pero hoy no nos interesa tanto hacer resaltar la conducta de esos falaces tutores de la clase trabajado-

ra, como alentar al Gobierno en la prosecución de la obra emprendida en socorro del trabajador.

Es un empeño patriótico y cristiano, del cual depende asimismo el porvenir político social de nuestra Patria. Decimos que interesa socorrer al obrero parado, en primer lugar, por razones de cristianismo práctico, y en ellas no necesitamos insistir. Pero además, en vísperas de unas elecciones, mejor que los discursos, más o menos razonados, en los que se demuestre a los auditores el incumplimiento por parte de las izquierdas de todas sus anteriores promesas electorales, será poder decir a esas grandes masas de hambrientos, elaboradas por los egoísmos socialistas de los Prieto y de los Largo Caballero, que en las horas trágicas de aflicción, cuando los hijos pedían pan, sin que hubiese ningún apóstol socialista que se lo proporcionase, fueron las derechas quienes, con medidas eficaces e impregnadas de sentido cristiano, llevaron un poco de calor a aquellos hogares invadidos por la desgracia, y un poco de pan a aquellos organismos famélicos. El problema del paro, lo reconocemos, no puede resolverse en un solo día; porque la catástrofe, como la ceniza, se produce en un momento, y la restauración, como la selva, en mucho tiempo. Sin embargo, bien está que el ministro de Trabajo dé a conocer a la opinión esos avances de solución de uno de los problemas más agudos heredados del catastrófico bienio, porque las multitudes suelen estar siempre ansiosas de obras eficaces.

Comedia y drama del mundo

Abdul Kerim, fracasado, se mató en un hotel de Nueva York

A uno de los mejores hoteles de Nueva York llegó hace algún tiempo un caballero de porte distinguido, seguido de un secretario.

—Deseo instalarme cómodamente —dijo— porque mi estancia en Nueva York no ha de ser breve. Hagan que mi secretario escoja las habitaciones.

Y en tanto el secretario, precedido de un ceremonioso dependiente del hotel, elegía departamento, el señor de porte distinguido, sentado negligentemente en una butaca del gran «hall» facilitaba los datos precisos para la ficha de llegada al hotel:

«Abdul Kerim Effendi, de nacionalidad turca, de treinta años de edad...»

Abdul Kerim hizo desde el primer momento una vida de gran señor. Se hacía servir los más costosos manjares y exigía los servicios más complicados.

Recibía abundante correspondencia, que despachaba en el día, y sus visitas eran numerosas.

El caballero de porte distinguido parecía dichoso. Frecuentemente hablaba en alta voz y refa, más que de buena gana, con estrépito, hasta el extremo de que la locuacidad y el optimismo de Abdul Kerim fué el tema del comentario en las tertulias del «hall».

Alguien, un buen día, llevó la noticia al hotel:

—Me he enterado de que nuestro querido Abdul Kerim va a contraer matrimonio con una señorita multimillonaria de Nueva York.

Y de entonces en adelante las risas todas y la inagotable charla del caballero de porte distinguido estuvieron para todos perfectamente justificadas.

Pero desde hace una semana Abdul Kerim atraviesa el «hall» con gesto de preocupación, y al volver de la calle, se encerraba en sus habitaciones. El secretario era el encargado de recibir, de pie, a las visitas, y las cartas se iban amontonando sobre la mesita del gabinete.

El secretario, oficialmente, no podía decir otra cosa sino que estaba infinitamente triste.

El sábado visitó a Abdul Kerim un nuevo personaje. Era un caballero de avanzada edad, ojos oblicuos y color de cera.

Le recibió en el acto y la entrevista fué larga y complicada. Varias veces sonó el timbre, y el secretario hubo de andar revolviendo papeles y copiando datos.

Cuando el caballero de ojos oblicuos y color de cera abandonó las habitaciones de Abdul Kerim, éste le despidió con un abrazo.

—No, no; nada de esperanza —se le oyó decir—. Esto ha fracasado y ya no me resta nada que hacer en ninguna parte. Gracias por sus inteligentes orientaciones, pero a mis ilusiones no les resta ya ninguna resquicio para el optimismo.

Diez funcionarios estudiarán la reorganización de servicios

También estudiarán la reorganización del personal

No se lesionarán intereses legítimamente adquiridos

Madrid.—A las diez y media de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

La reunión terminó a las dos de la tarde.

Al salir el ministro de Justicia, señor Casanueva, dijo a los periodistas que a fin de mes se nombrará la nueva Sala del Tribunal Supremo a fin de que pueda funcionar al abrirse los tribunales.

El señor Dualde manifestó que, en los expedientes para la concesión de matrículas gratuitas en los que las certificaciones de pobreza son costosas, bastará en lo sucesivo la declaración jurada de los padres de los alumnos. Para los casos de falsedad estas declaraciones serán consideradas como documentos públicos a los efectos penales.

Un solo expediente bastará para varios hijos.

El ministro de Comunicaciones, señor Lucía, dió a los periodistas la siguiente referencia verbal de lo tratado en Consejo:

—El señor Lerroux—dijo al ministro—informó de las peticiones recibidas durante la semana.

De estas peticiones una es de la unión de Viticultores sobre auxilios a los parrales, otra de los Ayuntamientos de Ceuta y Melilla sobre aplicación de la contribución por utilidades, otra de los sindicatos agrícolas montañeses, que elaboran los productos lácteos «SAM» por la competencia que les hacen las sociedades extranjeras en perjuicio de muchos campesinos, otra es una protesta del Ayuntamiento de Oviédo contra el reportaje que viene publicando de los sucesos de Octubre el «Diario de Madrid».

Todos estos asuntos han pasado a los respectivos ministros.

Se ocupó el Gobierno de los incendios de la Solana (Ciudad Real) que, con las tormentas de estos días han ocasionado la pérdida de toda la cosecha.

Esta pérdida afecta a gran cantidad de pueblos.

Y ayer, a la hora del aperitivo, en el amplio «hall» del hotel se observó el paso apresurado del secretario de Abdul Kerim.

—¡Prontol!—se le oyó decir a la encargada de la central telefónica. Pasen los avisos que correspondan. Mi señor se ha suicidado.

En efecto, Abdul Kerim estaba grotescamente caído a los pies de una butaca de su dormitorio y con el rostro cubierto por la sangre.

Las autoridades hallaron esta carta a dos pasos del suicida:

«...Esta boda hubiera sido, no la salvación de un anhelo de amor, sino la satisfacción de una ilusión patriótica. Esta mujer que yo pretendía hacer mi esposa y que me rechaza con energía, es rica, y su fortuna me hubiera permitido formar un ejército incalculable de mercenarios chinos, para reconquistar el trono de mi Turquía...»

No pudo conseguirlo y se mató. Y Nueva York supo ayer, además, que el doble pretendiente era nieto del sultán Abdul Hamid...»

España y el conflicto italo-abisinio

Ya ha conseguido Italia que por ahora la Sociedad de Naciones conozca del fondo del conflicto italo-abisinio. El asunto será estudiado en una conferencia a la cual asistirán representantes de Francia, Italia e Inglaterra. Pero ¿se llegará a soluciones concretas en esa conferencia? Acaso no, porque ante la actitud de Italia, la solución es difícilísima y únicamente podrá contener a Mussolini la gravedad enorme de la situación que podría crear con un ataque. Italia tiene realmente en contra a todo el mundo. Verdad es que también lo tenía Inglaterra al terminar el siglo XIX y sin embargo logró aplastar a los boers. Pero las cosas han cambiado bastante en 35 años y además una agresión de Italia a Abisinia produciría una agitación terrible entre las razas de color. Si el sentimiento de su responsabilidad no modera los ímpetus de Mussolini, es de temer que la conferencia arregle el asunto y que por tanto éste pase de nuevo al Consejo de la Sociedad de Naciones, y en tal caso el Gobierno español se verá en la necesidad de adoptar una actitud en dicho Consejo.

A pesar de la moderación—recomendada y elogiada por Mussolini—, con que la Prensa española viene enfocando este conflicto, parece claro que la opinión pública en España considera como una guerra agresiva imperialista y conquistadora la que tiene preparada el Duce. Las razones alegadas por los italianos no son en manera alguna satisfactorias. Si el Gobierno de Abisinia no sabe mantener con los italianos de Eritrea y Somalia relaciones de buena vecindad, puede ser obligado a mantener por medios distintos de una guerra de conquista. Seguramente el Consejo de la Sociedad de Naciones no tendría inconveniente en garantizar a Italia que en adelante serán cumplidas por parte de Abisinia las leyes de buena voluntad. Lo mismo puede decirse del argumento basado en la esclavitud, que según afirman los italianos continúa siendo un hecho en Abisinia. Los etíopes contestan que también existe la esclavitud en Eritrea, en Somalia y en otros países de población negra, pero, aun prescindiendo de esto puede suprimirse la esclavitud en Abisinia sin convertirla en una colonia italiana.

¿Que Italia necesita territorio para expansionarse y Abisinia le puede servir muy bien para ello? ¿Que los japoneses han comenzado a plantar algodón en Abisinia? ¿Que Mussolini quiere borrar con una campaña gloriosa el recuerdo del desastre de Adua? Todo esto carece en absoluto de valor. ¿Que diría de tales sofismas si hoy escribiera Vitoria sus selecciones «De Indis» que para el caso habrían de ser selecciones «De nigritis»?

Si en España la opinión pública no se ha manifestado más ostensiblemente contraria al imperialismo italiano, ello se debe a dos causas. En primer lugar los españoles miramos en general a Italia con simpatía; nos pasa algo de lo que acontece a los franceses. Y en segundo lugar tenemos mucho el resultado de un probable fracaso de la política de Mussolini, no ciertamente por el fascismo sino por las repercusiones que una revolución italiana podría tener sobre la Santa Sede. Si hoy estallase una revolución en Italia, no respetaría probablemente el

tratado de Letrán y acaso se lanzase a violencias contra la Santa Sede.

Hasta ahora la representación española en la Sociedad de Naciones se ha inspirado en móviles idealistas, en motivos de justicia y de equidad. Pueden citarse los conflictos con el Japon a propósito del Manchukuo y con Alemania a propósito del rearme. En el conflicto sobre el Manchukuo y con Alemania, el Gobierno de Londres se mostró harto más remiso que en el actual; no tenía interés en precipitar sino en retardar la intervención de la Sociedad de Naciones. Y España fué de las naciones que más se distinguieron en reclamar la intervención de la Sociedad y en condenar la actitud imperialista del Japon. Más adelante la Delegación española dió su voto contra Alemania cuando la Sociedad censuró al Reich por el rearme y el restablecimiento del servicio militar obligatorio. Por eso llegó a decirse que la actitud de España en Ginebra resultaba algo quijotesca.

Pues bien, parece notorio que aunque esté convencida de la injusticia de una agresión a Abisinia la Delegación española no debiera extremar su actitud en este sentido en el caso de que el Consejo de la Sociedad tuviera que discutir sobre el fondo del asunto. Una actitud radical de España solamente podría justificarse en el caso de que fuera decisiva pero evidentemente no podría serlo. ¿A qué habría de estrellarse inútilmente España, conquistando como único resultado la animosidad de Italia? España debe mostrarse siempre amiga de Italia y no condenar la conducta de ésta sino en caso de necesidad y con las atenciones y los miramientos que la amistad reclama. La conducta de España debiera ser algo semejante a la de Francia; aunque sin tantos miramientos con relación a Italia, con la cual tiene vínculos mucho menos fuertes que los de Francia.

Se ha llegado a decir que España debiera ponerse respetuamente al lado de Italia en este asunto, a condición de que Italia apoyara las reivindicaciones españolas en Marruecos y en todo el Mediterráneo.

Para ello se ha recordado que si en definitiva el problema fuera a la Sociedad de Naciones, podría prestar España un gran servicio a Italia. Para que la decisión obligase a Italia, debería ser tomada por unanimidad de votos, pero si Francia e Inglaterra proponen una decisión contraria a Italia, es muy probable que ninguna otra nación se atreva a disentir. Podrá ser España la que discutiese y en todo caso quedaría Italia con las manos libres para declarar la guerra a Abisinia al cabo de tres meses.

Desde luego tal actitud por parte de España representaría un olvido de la justicia por motivo de puro interés; se sacrificarían la justicia y la conciencia para lograr algunas ventajas materiales por otra parte muy inseguras. Tal actitud no sería digna de España ni de su historia. Ante todo debe obrarse con arreglo a la justicia, aunque razones de amistad impongan cierta moderación en la conducta.

Hilario Yaben

Se reciben esquelas hasta las dos de la madrugada

Chapaprieta espera economizar 300 millones de pesetas con la aplicación de la Ley de Restricciones

INFORMACION DE PROVINCIAS

Detención de dos sujetos que intervinieron en los crímenes de Asturias

Se anuncia una escisión en el seno de la Esquerra catalana

Barcelona.—Los agentes de la Policía que fueron suspendidos en su cargo por el ministro de Gobernación y recientemente han sido reemplazados, reclaman el pago de los sueldos correspondientes al tiempo que duró la suspensión.

UNA ESCISION EN LA ESQUERRA

Barcelona.—Se anuncia una escisión en el seno de la Esquerra como consecuencia de las declaraciones hechas por Azaña acerca del Estatuto catalán.

DESPIDO DE OBREROS

Linares.—La empresa minera anuncia que en un plazo de diez días se verá precisada a despedir 600 obreros.

MANIFESTACIONES DE PORTELA

Barcelona.—El ministro de la Gobernación, señor Portela Valladares ha hecho declaraciones a la Prensa. Dice que el orden público está asegurado y que el porvenir es halagüeño.

Añade que la cuestión de orden público no se puede resolver pactando con los revoltosos, sino extirpando el mal con el triunfo de la autoridad.

REUNION CLANDESTINA

Barcelona.—El comandante militar de Manresa sorprendió una reunión clandestina de metalúrgicos. Se registró un tiroteo entre éstos y la fuerza pública. No hubo víctimas.

CLAUSURA DE UN CENTRO

Barcelona.—En Manresa ha sido clausurada gubernativamente la Casa del Pueblo.

PRO FERROCARRIL

Cuenca.—Se ha celebrado una asamblea de fuerzas vivas para pedir al Gobierno la rápida terminación de las obras del ferrocarril Cuenca-Utiel, ya que sólo faltan 12.000.000 para terminar la obra.

INAUGURACION DEL MONUMENTO A GONZALEZ TABLAS

Ceuta.—Esta mañana se inauguró el monumento elevado en memoria de González Tablas. Asistieron las hijas de éste, Millán Astray, Capaz y las autoridades.

Millán Astray pronunció un vibrante discurso enalteciendo la figura militar de González Tablas.

El alcalde se asoció a estas palabras en nombre de la ciudad.

Carmen González-Tablas descubrió el monumento.

Después se celebró el homenaje a las fuerzas que actuaron en Asturias durante la revolución de Octubre.

El alcalde entregó a cada soldado una medalla de plata.

El general De Benito pronunció un discurso.

Las tropas, la Guardia civil y los

No se aumentarán los descuentos a los funcionarios

Parece ser que serán tres los Ministerios que se suprimirán

No se fusionarán los de Guerra y Marina

Se anula la subasta para la construcción de escuelas en Valencia

Madrid.—Los periodistas visitaron esta tarde a varios ministros para adquirir noticias ampliatorias de la nota oficiosa que de lo tratado esta mañana en Consejo se facilitó a la Prensa.

Se sabe que esta noche el ministro de Hacienda habrá designado los 14 funcionarios que han de redactar la ponencia acordada en Consejo.

Después de aprobada esta ponencia se publicarán los decretos para la aplicación de la Ley de Restricciones.

El ministro de Hacienda espera que la aplicación de esta Ley le permita economizar unos 300 millones de pesetas.

Se ha desestimado la proposición del Consejo de Economía Nacional que proponía el aumento de los descuentos a los funcionarios.

Se sabe que todas las oposiciones se suspenderán hasta que entre en vigor esta Ley.

Créese que se suprimirán tres ministerios.

Desde luego no se fusionarán los de Guerra y Marina.

El ministro de Hacienda anunció que la subasta para la construcción de escuelas en Valencia ha quedado nula.

El ministro de Estado, señor Rocha, dió cuenta del aplazamiento de las conversaciones para concertar un tratado de comercio con Inglaterra. Las conversaciones se reanudarán en Septiembre.

Se habló también en Consejo de los concursos para la adjudicación del servicio de compra de trigo por cuenta del Estado.

Se abrirá un expediente para depurar el caso de los adjudicatarios de Córdoba, que ocultaron su condición de fabricantes de harinas.

Declaróse urgente la adquisición de material de guerra moderno por nueve millones de pesetas.

Durante la celebración del Consejo, la empresa de Riotinto avisó que no seguirá efectuando despidos.

Esta noche marchará a Barcelona el señor Rocha.

Mañana se ausentarán de Madrid otros ministros, que regresarán el jueves.

La Agrupación Socialista de Bilbao han publicado un manifiesto invitando a sus correligionarios a acudir al acto sindical que se organiza en Valencia. Ha llamado la atención el que en el manifiesto de la U. G. T. se diga que es preciso ir a Valencia para que cesen las luchas fratricidas y terminar con las divergencias de tácticas y orientaciones, arrojando a los mercaderes de la política que intentan traficar con los obreros laboriosos.

MULTA QUE NO SE HA SATISFECHO

San Sebastián.—Sobre la nota de la Dirección de Seguridad, acerca de la multa de mil pesetas impuesta al marqués del Mérito, el gobernador ha manifestado que no se ha llegado a hacerla efectiva, después de una conversación celebrada con el ministro de la Gobernación.

El gobernador agregó que la bandera, por su tamaño, no se podía considerar como útil para envolver un cadáver y sí para ser izada en algún yate.

LOS SOCIALISTAS DE VIZCAYA

Bilbao.—La U. G. T. de Vizcaya

INFORMACION DEL EXTRANJERO

En Francia se han producido graves desórdenes

Muere en accidente de aviación el ministro italiano de Obras Públicas

Roma.—A 14 kilómetros de El Cairo capotó un avión en el que viajaba el ministro italiano de Obras Públicas, Luigi Razza.

Resaltaron muertos el ministro y tres tripulantes.

La trágica noticia ha causado enorme sentimiento.

EL GENERAL BODOGGIO A PARIS

Roma.—El jefe del Estado Mayor, general Bodoglio, ha marchado a París para continuar las conversaciones con el Estado Mayor francés.

La prensa francesa dice que las medidas militares adoptadas por Italia forman parte de un plan de colaboración militar con Francia.

NUEVOS INCIDENTES HUELGUISTICOS EN BREST

Brest.—Durante la pasada noche se han registrado nuevos incidentes. Los huelguistas, que intentaban acercarse a la Prefectura, levantaron una barricada, pero fuerzas de marinería y gendarmes les rechazaron.

Posteriormente y ante el cuartel fuerzas del regimiento de tropas Coloniales tuvieron que cargar para rechazar a los huelguistas que querían forzar las verjas.

A las once de la noche, la autoridad era dueña de la calle.

En dicho momento había once obreros hospitalizados, así como también cinco guardias móviles y dos gendarmes.

Ha llegado a Brest el prefecto del departamento de Finisterre.

Paris.—«Le Matin» anuncia que varios de los manifestantes detenidos en Brest han sido condenados durante la noche por el Tribunal, por delito flagrante, a penas que varían de ocho días a seis meses de cárcel.

Según «L'Echo de Paris», unos 30 gendarmes han resultado heridos y un centenar de manifestantes lo han sido también de mayor o menor gravedad.

El «Petit Parisien» dice que cuando los huelguistas se enteraron de que una obrera herida había fallecido en el Hospital, arrancaron los adoquines del pavimento, lanzándolos contra los guardias y la Prefectura Marítima, cuyas puertas fueron derribadas después de media hora de esfuerzos, pero los guardias móviles rechazaron a los manifestantes.

A la llegada de las tropas coloniales arreciaron los desórdenes. Algunos soldados resultaron con los mosquetones rotos. Los obreros incendiaron un camión.

Una sección de guardias móviles a caballo tuvo que cargar para disolver a los huelguistas.

LOS AGITADORES SON COMUNISTAS

Paris.—El periódico «Le Matin» dice que el Juzgado de Instrucción se ocupa de los desórdenes fomentados por agitadores comunistas y de clara que durante la jornada de Brest ha vivido en una atmósfera de guerra civil.

¿Va a dejarse todavía mucho tiempo a los agitadores comunistas con patente de Moscú, actuar libremente?

El «Journal» dice que los procedimientos empleados indican bastante claramente que los agitadores comunistas son los verdaderos respon-

sables de estos sangrientos desórdenes.

Para «Le Jour», es la defensa nacional de Francia lo que se juega. Hay que actuar pronto y energicamente.

El «Figaro», igualmente que sus colegas, hace, por su parte, el siguiente comentario: «Los decretos-leyes gusten o no, han de ser ejecutados, sobre todo por los que trabajan para la defensa nacional.»

«L'Ouvre», órgano de la tendencia de Dabadier, condena los desórdenes que hacen el juego al fascismo.

«L'Ere Nouvelle», órgano de la entente de las izquierdas, dice: «Que son los singulares defensores de la democracia los que con los desórdenes turbios quieren hacer triunfar la dictadura de la violencia para hacer fracasar las decisiones adoptadas por una gran mayoría de los representantes del país.»

Son, en verdad, los más peligrosos furrioles del fascismo.

«Le Populaire» hace responsable de todo al prefecto marítimo de Brest.

«L'Humanité» dice que los sucesos significan la impopularidad de los decretos-leyes y la voluntad de luchar para abolirlos.

CONTRA LA GUERRA ITALO-ETIOPE

Nueva York.—El Consejo ejecutivo de la Federación de Sindicatos Norteamericanos, en su reunión trimestral, celebrada en Atlántic City, invitó a su presidente a dirigirse a Roosevelt para que haga valer su influencia para impedir la guerra italo-etiope.

Invitó también el Comité a los obreros a protestar contra los preparativos de guerra de Italia.

¿EXISTE UN ACUERDO MILITAR FRANCOITALIANO?

Londres.—Dicen de Roma que el hecho de haber sido retiradas dos divisiones de la frontera francesa ha dado origen a que se tenga la impresión de que ha sido concertado un especie de acuerdo militar entre los Estados Mayores francés e italiano.

Viene a corroborar esta impresión el que el general Bodoglio, jefe del Estado Mayor italiano, ha sido condecorado con la gran cruz de la Legión de Honor.

OPINION QUE SERIA PERJUDICIAL

Londres.—En una carta dirigida al «Times», lord Cecil aboga por que el Gobierno diga claramente qué es lo que piensa hacer con ocasión del conflicto italoabisinio.

El «Times» combate esta opinión que perjudicaría a las negociaciones ya que el Gobierno tendría que declarar previamente las medidas que adoptaría si Italia se niega a un acuerdo.

¿No está Vd. suscrito a ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y desde mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa a sus ocupaciones

EL TIEMPO	
Máxima de ayer	26.4 grados
Mínima	14.6
Presión atmosférica	764.1
Dirección del viento	N.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	77
Lluvia en milímetros	
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	3'50 pts.
Trimestre (fuera)	7'50
Semestre (id.)	14'50
Año (id.)	29'50
NUMERO SUELTO 15 CENTIMOS	

Las izquierdas claudican ante los socialistas

El periódico inspirado por Largo Caballero invita a la depuración del partido

Hay que esforzarse para sustituir a los dirigentes de las organizaciones y Sindicatos que no hayan defendido ni defendan una posición claramente revolucionaria

Hay que llegar a la bolchevización completa y total

Madrid.—Se confirma la impresión dada acerca de la claudicación de las izquierdas republicanas ante los socialistas, en el manifiesto que aquéllas quieren lanzar. Lo demuestra el suelto que publica el semanario órgano de los «energúmenos», como denomina Indalecio Prieto a los que perseveran en la táctica de revolución por encima de todo.

El citado periódico está inspirado por Largo Caballero, y escrito por los que continúan siendo sus incondicionales.

«Al fin han llegado a un acuerdo los partidos denominados de Izquierda Republicana, Unión Republicana y Nacional Republicano, prestando respectivamente por los señores Azaña, Martínez Barrio y Sánchez Román.

Dada la reacción que en todo el país se observa, el hecho tiene importancia. No seremos nosotros quienes se la neguemos, ni nos dolerá nunca de que la pequeña burguesía se organice con la mayor eficacia posible. Al contrario, deseamos vivamente que cuando sea público el programa base del acuerdo, la posición de este sector, a pesar de su heterogéneo origen, ofrezca tales garantías al proletariado, que no se haga imposible la cordialidad que la propia pequeña burguesía necesita para dar cima a su misión histórica revolucionaria.

Ahora bien: dado por bueno que el susodicho programa ofrezca las garantías que es de suponer, tras lo en España sucedido, ¿está dispuesta la coalición izquierdista a realizarlo con toda la energía necesaria?

He aquí la almendra de la cuestión y el fundamento de las legítimas reservas que el proletariado revolucionario tiene que formular a toda promesa, venga de donde venga.

En el mismo semanario se recogen unos párrafos de un libro editado por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, que preconiza la revolución como única fórmula para alcanzar el Poder.

«Está justificado—dice—que las Juventudes Socialistas de España nos asignemos la tarea de expulsar al reformismo de nuestro seno, como una de las necesidades primordiales. Porque el reformismo no es solo un grupo de «ex generales» del movimiento obrero; lo componen también otros jefecillos distribuidos por algunas localidades y provincias, con los mandos de la organización en la mano. Esos jefecillos han saboteado el movimiento de Octu-

De lo que ha dicho Lerroux y otras cosas

«Transigiré con el socialismo, pero siempre que actúe dentro de la idea y amparo de la Ley. Pero si me pedis que conviva con los de Asturias, entonces me negaré terminantemente a ello y os diré que no, por que aquéllos no merecen el nombre de socialistas ni de comunistas, sino de forajidos. No quiero su socialismo ni lo deseo».

Este terminante juicio de don Alejandro Lerroux, expresado en su discurso político del domingo, en Pontevedra, es una de las notas más salientes de la jornada, en torno a la cual se han tensado los comentarios. Esos comentarios, algunos de los cuales tanto se complacen en zaherir al Gobierno centro-derecha, clamando por soluciones que tienen el exquisito cuidado de ocultar a sus adeptos la verdad sobre un credo social político, que los belgas, finos catadores de las realidades, han modificado, empezando por rechazar la dictadura del proletariado, y en el que siguen las inspiraciones del líder Henri de Man, socialista que reconoce que las doctrinas de Marx han fracasado.

Porque De Man, y con él los socialistas belgas, saben que de las predicciones de Marx, crecimiento progresivo del capital, su concentración, depauperación de las clases obreras y acrecimiento de la clase media del proletariado, sólo se ha cumplido la primera, y esa sola en parte, porque hay una mayor distribución de la riqueza y la pequeña empresa se ha impuesto. La sindicación ha mejorado notablemente la situación moral y material del obrero.

El proletariado, ha dicho De Man, no puede ya implantar el socialismo y por eso los socialistas belgas, al evolucionar, dan entrada a una economía mixta, en parte nacionalizada y en parte libre, en la que subsiste la Ley de la oferta y la demanda, la herencia, el ahorro y el salario, entre otras cosas. Compárese conducta con conducta, y la conclusión es fácil, y la verdad del juicio del señor Lerroux, terminante.

La represión de Octubre, son palabras del presidente del Consejo de ministros, se hizo sin ensañamientos, llegando incluso a ser generosos, quizá con exceso, pues «se ha llegado a perdonar a muchos ladrones y a otros muchos que ahora, aunque ellos creen que no lo sabemos, estamos enterados de que se dedican a preparar una nueva revolución; pero se encontrarán en todo momento con la autoridad».

No es, por tanto, un tópico, sino una palpable realidad ese teje-maneje del menchevique español señor Azaña y de las fuerzas mencheviques

INSTANTANEA

Un diario norteamericano habla extensamente de los nuevos métodos de enseñanza en los Estados Unidos, y como muestra del progreso operado publica dos preguntas que han hecho los examinadores de la Universidad de Iowa en lo que ellos llaman la «prueba de inteligencia».

Como esto puede ser muy entretenido para mis amables lectores, voy a traducir las dos preguntas, y en vez de publicar la solución a reglón seguido la encontrarán al final de esta miscelánea, con lo que pueden, si lo desean, pasar el rato discutiendo la solución sin peligro de que la vean, sin querer, cosa que fatalmente ocurría si aparecía a continuación de las preguntas que son las siguientes:

1.º ¿Qué longitud tiene un pedazo de cuerda...?

2.º ¿Cuánto puede correr un perro en un bosque y en la misma dirección...?

A discurrir... [sin mirar las líneas finales de esta crónica...]

Debo advertir, para tranquilidad de los que están poco familiarizados con estos modernos métodos pedagógicos, que hubo un estudiante de la citada Universidad que resolvió ambos problemas tan a satisfacción del tribunal examinador, que éste, puesto en pie, le felicitó.

[Buena la hice al publicar, como ejemplo de palabra larga la que servía de título a un trabajo sobre química orgánica que leí en un número del «Berliner Tageblatt»...]

Me lueven las cartas de lectores para facilitarme palabras técnicas de proporciones desmesuradas.

Pero he tenido más suerte que todos los que tienen la amabilidad de escribirme. Porque en el periódico norteamericano «Pathfinder» encuentro esta palabra impresionante: «Pneumonultramicroscopicallcolvolcanokontosis».

Asegura, y le dejo toda responsabilidad para evitar líos, que es la palabra más larga del mundo.

¿Qué significa esta palabra misteriosa?

Afección pulmonar provocada por la presencia de cenizas volcánicas en el aire.

Es una preciosa palabra para los cronistas de Sociedad de los diaristas de Nápoles:

«Ayer falleció víctima de una fulminante Pneumonultramicroscopicallcolvolcanokontosis, nuestro querido amigo, etc., etc.»

El «Día de la Prensa Católica» publicó «El Liberal» de Madrid un artículo, titulado: «Los periodistas de izquierda».

De ese artículo son estas líneas: «Conviene que lo sepa la gente. Conviene repetirlo. La Prensa de izquierda vive única y exclusivamente de su antiguo romanticismo, de su proverbial generosidad. Jamás partidos, ni grupos políticos, ni personas, ni entidades, salvo raras excepciones muy honrosas, como la de «El Socialista», han hecho en serio nada por ella. Y si bien «es verdad» que esa independencia la enaltece, la hace simpática y atrayente, a veces tiene que ser esa independencia la mejor explicación de su abandono».

Como nos hubiera gustado ver la cara que ponían en «El Liberal» de Madrid el día en que leyeron un artículo de Retiñán en «El Liberal» de Bilbao, que se titulaba «Los relictos del sobre» y en el cual se aludía, como claridad estrepitosa, al romanticismo tradicional del órgano central de la democracia consistente y europea.

[Y todavía dice que «conviene que lo sepa la gente...»]

Por mí, que no quede.

Les supongo a ustedes llenos de curiosidad por conocer la solución que dió a los dos problemas el estudiante de la Universidad de Iowa en el examen de inteligencia.

1.º ¿Qué longitud tiene un pedazo de cuerda?

Solución: Un pedazo de cuerda tiene doble longitud que la distancia de su mitad a uno cualquiera de sus extremos.

2.º ¿Cuánto puede correr un perro en un bosque y en la misma dirección?

Solución: Un perro puede, según todas las experiencias conocidas hasta hoy, recorrer en un bosque exactamente la mitad de su camino. La otra mitad la necesita para dar la vuelta.

Editorial ACCION—Teruel

Se vende

o arrienda una casa propia para veranear, en Guadalquivir.

RAZON EN:

La Campana

EL AGUILA

FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE VINO MADRID

Capitulario para la población de Teruel;

Emiliano P. Pérez Buisón

PIQUER, 20-2.º

JOSE MARIA CONTEL

[Yagüe de Salas, 16.—TERUEL

Delegado provincial de las entidades de seguros «Gantabria» (INCENDIOS)

Mutua Española de Seguros Agro-pecuarios (PEDRISCO)

«Ba anónima de Accidentes» (ACCIDENTES DEL TRABAJO Y RESPONSABILIDAD CIVIL)

Se necesitan agentes en toda la provincia Grandes comisiones

POLICIA

Numerosas plazas con 3.750 ptas e indemnizaciones. No se exige título. Edad, 21 a 35 años. Instancias hasta el 3 de Septiembre. PREPARACION, 30 ptas. mes. NUEVAS «CONTESTACIONES REUS», 25 ptas. Edición oficial del nuevo programa, entrega y folleto con detalles gratis.

Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, etc., en la

Academia «Editorial Reus».

Clases: Preciados, 1.—Libros Preciados, 6.— Apartado 12250. Madrid

Hotel Nuestra Señora del Pilar

Vistas a la Puerta del Sol Calefacción, Aguas corrientes, Cuartos de baño

Pascual Ponce

Carretas, 13 — Teléfono 17.429 — MADRID —

Lea usted - ACCION -

Cafeteros y Comerciantes

No dejéis de dirigiros a esta casa

LA INDUSTRIAL REALENSE

almacén de

Vinos, Jarabes, Licores y Vermouths a cargo de

Federico Pescador

Junto al Puente de La Reina, n.º 14

TERUEL

SORPRENDENTES SON LOS RESULTADOS CON

NITRATO DE CALIG

De venta en las principales casas de...